
大阪国際大学留学生との交流・参加者感想 

 

 和紙づくりの体験は初めてで、また中国圏の人としゃべるのも初めてだっ

たので、少しでも触れることができてうれしかったです。（２年生） 

 

 私自身も改めて日本の文化に触れられてとても楽しかったです。和紙づく

りは初めてでした。留学生が本当に楽しそうにしているのを見ると参加し

てよかったな、と思います。あと中村先生と見浪先生が面白かったです。

おかげで違うクラスの人とも仲良くなれました。また機会があれば参加し

ようと思います。（２年生） 

 

 ペアの留学生がとても日本語が上手で安心しました。和紙の作り方とかと

ても上手で、最後の葉っぱの飾りつけの相談も私にしてくれたり、待って

いる間も日本に来てどこへ行ったとか、スキーに初めて行くとかいろいろ

な話をしてくれました。私からももう少しその国について聞けばよかった

かなと思います。楽しかったです。（２年生） 

 

 普段なかなか体験することができないことを体験できてよかった。留学生

と触れ合う機会も普段は無いので楽しかった。書道にかかわること以外に

もいろいろなことを経験できたし、留学生とも仲良しになれて本当によい

体験でした。誘ってくれた先生や一緒に参加してくれた友達に感謝したい

と思う。（２年生） 

 

 日本文化である紙すきや書道を留学生と一緒にするという経験はとても貴

重だと思うのでよい経験になりました。イギリスからの留学生、どこかで

見た気がします・・・。（２年生） 

 

 和紙づくりが個人的にも楽しかったり、留学生の人が楽しんでくれてすご

くうれしかったです。ペア以外の人とももっとしゃべってみたかった。卒

業前にとてもいい思い出ができました。ありがとうございました。（３年生） 

 

 大阪国際大学との交流は二回目の参加で、前より緊張せずに臨めました。

和紙づくりを教えるのはなかなか難しかったし、実際失敗しましたけど、

留学生と仲良くなれてよかったと思います。こういう機会はとても大切だ

と思うので、これからも続けてほしいと思います。（３年生） 

 



 留学生の日本語がすごくうまくてびっくりしました。そして活動のとき留

学生がとても楽しそうだったのでとてもよかったと思います。ぼくは中国

の留学生とパートナーになりました。思いきって中国語で話したら、とて

もうまいといってくれました！ 中国語や中国の文化などたくさん教えて

くれて、とてもよい異文化交流になりました。和紙づくりは想像以上に難

しくて２回とも残念な結果に・・・。むしろ留学生のほうが上手に作って

いました。卒業前にとてもよい体験ができました。（３年生） 

 

 和紙づくりとか書道とか日本の伝統的な文化を留学生に伝えるというのは

とても素敵な取り組みだと思います。僕たち自身も日本の文化を見直すき

っかけになるのかなと思いました。自分の国の伝統をよく知ることが、国

際理解の第一歩になると思うので、今回の体験はとてもすばらしいもので

した。（２年生）  


